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港生：帶着自豪走上國際講台
出席聯合國青年論壇 介紹港抗毒預防教育等經驗

近年愈來愈多的香港青年把握機會走上國際舞台，分享他們眼中的祖國和香港特

區。來自香港大學三年級學生李駿耀（Jason）上個月就完成了一件「人生大

事」，他獲中國常駐維也納代表團推薦，赴維也納參與2024年度聯合國麻醉品委

員會青年論壇，在國際舞台上介紹香港的抗毒預防教育和社區抗毒的經驗。他日前

接受香港文匯報訪問時直言，當時「心情激動又緊張」，但出行前已做足準備，他

形容自己是「帶着自豪走上國際講台」，這份自豪是基於對國家和香港禁毒成果的

自信，「許多國家的青年聽了我分享香港有針對家長的禁毒教育講座後都十分感興

趣，也想將這份香港經驗帶回他們的國家或地區。」 ◆香港文匯報記者 康敬

李駿耀從學校課堂一步步走到聯合國的講
台，過程一點都不簡單，他在港大主修

英文研究及語言學，大二時成為首屆「保安
局青少年制服團隊領袖論壇」成員，並進入
香港特區政府保安局實習，大三時能夠站在
國際舞台上介紹香港的抗毒預防教育和社區
抗毒經驗，李駿耀指「珍惜了每一個機
會」，而這些寶貴的經歷都是他邁向更大舞
台的基石。
在「保安局青少年制服團隊領袖論壇」活
動中，李駿耀有不少機會參與社區活動，包
括籌劃禁毒講座、在賽馬會禁毒資訊天地當
導賞員等，他還透過到內地大學、企業的交
流活動對香港與國家的發展有了更深刻的認
識，也鍛煉了自己的演說能力。其出色表現
也讓他獲得聯合國麻醉品委員會青年論壇預
備遴選的機會。

獲中國常駐維也納代表團推薦
據香港文匯報記者了解，聯合國麻醉品委
員會青年論壇參與者的遴選過程十分嚴謹，
參加者須先在香港通過三輪面試，方可獲中
國常駐維也納代表團推薦參與青年論壇。最
後，聯合國代表再透過視像面試和限時筆試
的表現對獲舉薦者出作評審，合適者方能參
與該論壇。
李駿耀準備聯合國麻醉品委員會青年論壇
預備遴選工作接近半年時間，全程由保安局
轄下禁毒處團隊帶領，深度學習毒品預防、
治療和康復相關知識，其間不斷進行模擬面
試及研討。在接觸了更多有關禁毒的知識
後，李駿耀愈發認為在毒品預防教育上，青

年的參與十分重要，「每個國家的禁毒情況
和政策都不同，但青年絕對可以幫手做些預
防教育工作，有助從根源上排除一些問題產
生的因素。」
在聯合國麻醉品委員會青年論壇，來自不
同國家或地區的青年代表都在交流如何做多
些預防工作，在預防教育方面增加創新和吸
引力。李駿耀認為，高科技元素十分重要，
他向香港文匯報記者分享自己曾在賽馬會禁
毒資訊天地當導賞員，故舉例指場地在2022
年翻新後，不少設施都更有吸引力，例如當
中有電影欣賞會，十分有「代入感」，給大
家投票和選擇的功能，如果有人引誘他吸
毒，能更好思考後作出選擇，知道「接受或
不接受」之後分別會有什麼後果或好處，大
家親歷其境，今後就能更好地遠離毒品。
「這齣電影拍攝得很有互動性，我見到好多
小朋友都睇得很投入，在投票嘅時候，小朋
友都爭住撳掣。」

對港有歸屬感 更想為社會做些事
李駿耀在訪問中常常提及「成長最緊要唔
怕蝕底。」他直言對香港有歸屬感，就更想
為社會做些事情，例如做毒品預防教育、禁
毒宣傳工作。
不過他始終還是一位大學生，平衡學習和
豐富的課餘活動絕非易事，李駿耀笑說，有
被「考起」時間分配能力，比如乘車上學時
都要做功課，「領袖論壇」的活動又大多數
是周末、周日，不過他十分享受這樣忙碌的
生活，「正好利用周末假期可以參與這些有
意義的活動。」

香港文匯報訊（記者 康敬）不少人談及吸毒者，會
戴上「有色眼鏡」來看待他們。李駿耀就提到聯合國麻
醉藥品委員會青年會議中，有來自不同國家的展覽，其
中我國展區的主題是「Leave No One Behind: Reinforc-
ing Drug Prevention, Rehabilitation and Social Integration
（不放棄任何人：加強毒品預防、康復和社會融
合）」。李駿耀引用國家
展區主題時說：「我們要
關心每一個人，不要讓他
們在社會中被落下。」
據香港文匯報記者的了

解，這次聯合國麻醉藥品
委員會青年會議中，中國
展區還展示了不少來自香
港的禁毒藝術作品，包括
香港兩位成功戒毒者創作
的作品，此外，還有香港

賽馬會禁毒資訊天地一個禁毒繪畫比賽的得獎作品，傳
遞出「遠離毒品」的信息。
「我曾與一位曾經的吸毒人士共事，一起做禁毒宣
傳，他說如果再有一次選擇的機會，他不會選擇吸毒。
大家身邊或有朋輩因為情緒等問題走錯路選擇吸毒，這
不僅對身體有影響，對人生也是毒害。」與這位曾為毒

品受害者交流的經歷，也讓李駿耀
更加體會到宣傳禁毒是一份有意義
的工作。
李駿耀認為，跨界別合作推動禁
毒十分重要，可以凝聚社會不同持
份者一起參與建立「無毒社會」，
青少年則可以主要參與預防教育工
作，更多地向身邊的朋友、家人以
及社區的朋友鄰里宣傳禁毒知識，
也要多關心他人、幫助有需要的人
遠離毒品，以及建立正向人生。

「過來人」親述「毒害」悟宣傳禁毒具意義

外交部：美若對港官員簽證限制 中方將堅決反制
香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言
人汪文斌昨日表示，香港是中國的香港，中
方反對任何外部勢力干涉香港事務的決心堅
定不移。如果美方對香港特區官員實施簽證
限制，中方將堅決反制。
外交部昨日舉行例行記者會。會上，有記
者問：美國國務院日前發布所謂「香港政策
法」報告，美國國務卿就此發表聲明，宣布
將對香港特區官員實施簽證限制。中方對此
有何回應？
汪文斌說，美方再度發布所謂「報告」，
抹黑污衊香港國安法、特區選舉制度和香港
國安條例，詆毀攻擊香港民主、法治、人
權、自由狀況，妄言對香港特區官員實施簽
證限制，混淆是非、顛倒黑白，嚴重干涉香
港事務和中國內政，嚴重違反國際法原則和
國際關係基本準則，中方對此強烈不滿、堅
決反對，已經向美方提出嚴正交涉。

構築護國安屏障 保港繁榮穩定
他表示，香港回歸以來，中國政府始終全
面準確、堅定不移貫徹「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治方針。以憲法和基本法
為基礎的特區憲制秩序穩健運行，中央全面
管治權得到落實，特區高度自治權正確行
使。制定實施香港國安法和香港國安條例，
修改完善香港選舉制度，構築起維護國家安
全的堅實屏障，確保了「愛國者治港」原則
得到落實，有力保障了香港繁榮穩定，切實
維護了香港居民依法享有的各項權利與自
由。香港實現了從由亂到治走向由治及興的
重大轉變，「一國兩制」事業將朝着正確的
方向行穩致遠。
汪文斌強調，香港是中國的香港，香港事
務純屬中國內政。中國政府維護國家主權、
安全、發展利益的決心堅定不移，貫徹「一
國兩制」方針的決心堅定不移，反對任何外
部勢力干涉香港事務的決心堅定不移。中方
敦促美方恪守國際法原則和國際關係基本準
則，全面準確認識「一國兩制」，切實尊重
中國主權，尊重香港法治，停止以任何方式
干預香港事務。如果美方對香港特區官員實
施簽證限制，中方將堅決反制。

香港文匯報訊（記者 藍松山）多個香港團體
昨日前往美國駐港總領事館外抗議，譴責美方
對香港特別行政區污衊抹黑，並揚言將對香港
特區官員實施所謂簽證限制云云。他們對美國
顛倒是非、公然干涉中國內政的惡劣行徑表示
強烈譴責和堅決反對。
香港中西區青年協會昨日前往美國駐港總領
事館外抗議。該會主席劉天正表示，美國國務
院日前發布所謂「2024年香港政策法報告」，
以及美國國務卿布林肯發表所謂聲明是重施故
伎，以政治凌駕法治，對香港特區社會實況肆
意詆毀和攻擊，充分暴露美國霸權的醜惡面
目。該會與廣大香港市民一樣，全力支持特區
政府維護國家主權、安全和發展利益，全面準

確貫徹「一國兩制」方針，堅定不移實施香港
國安法、《維護國家安全條例》。
民間團體「保衛香港運動」昨日到美國駐港

總領事館外請願，強烈譴責美國抹黑香港，污
名化《維護國家安全條例》。
「保衛香港運動」主席傅振中表示，美國國

務卿布林肯污名化香港國安法，恐嚇所謂「制
裁」香港官員，是公然踐踏法律公義，企圖以
霸權主義威嚇盡忠職守、維護國家安全的有關
特區人員，粗暴干預香港事務，嚴重違反國際
法則。美方近期多次抹黑維護國家安全條例立
法，明顯是煽惑人心，製造恐慌，邪惡目的昭
然若揭。香港社會各界對此堅決反對，絕不容
任何外部勢力干涉。

團體赴美領館抗議 批美干涉中國內政

◆李駿耀分享他早前出席聯合國麻醉品委員會
青年論壇的經歷。 香港文匯報記者黃艾力 攝

◆李駿耀在聯合國麻醉品委員會青年論壇上演講。 保安局供圖

◆保安局局長鄧炳強鼓勵李駿
耀，兩人自拍留念。

保安局供圖

◆李駿耀透過中國代表團到
維也納參與聯合國麻醉品委
員會青年論壇。 保安局供圖

◆圖為今年聯合國麻醉藥品委員會青年會議
中，來自中國展區的部分展品。 視頻片段截圖
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香港文匯報訊 特區政府昨日公布，民政
及青年事務局局長分別委任1,937人、536
人和526人為新一屆分區委員會、地區撲滅
罪行委員會和地區防火委員會的委員，任期
兩年，由2024年4月1日開始。其中政府委
任全數現屆區議員為「三會」委員。

區議員全數獲委任
特區政府表示，根據「用人唯才」的原則，
並考慮多項因素，包括有關人士的才幹、專
長、經驗、誠信和參與服務社區工作的熱
誠，以及充分兼顧「三會」的職能等，從不同
途徑吸納有志服務社會的合適人士加入「三
會」。在完善地區治理體系及重塑區議會
後，區議會與「三會」的合作更加緊密。就
此，政府委任全數現屆區議員為「三會」委
員，以進一步加強「三會」與區議會的聯繫和
協作。
民政及青年事務局局長麥美娟昨日接受傳
媒訪問時表示，今次的做法不是新鮮事，在
第六屆區議會前都有同樣安排。她表示，當
年她出任區議員時，亦是擔任分區委員會委
員。她指有關舉措能夠使區議員更明白了解
地區委員會的工作，是多一個渠道予區議員
參與地區工作。

麥美娟：「三會」委員須符三大條件
至於「三會」以往被指委任很多在選舉中
的落敗者，麥美娟指，在委任「三會」委員
時，是不會考慮該人是否曾經參選或是否落
敗。她強調，考慮委任時有三大條件，首先
必須是愛國愛港人士，與政府的地區治理理
念一致，其次是對地區的熟悉程度，第三是
服務地區的熱誠。
另外，有香港立法會議員表示，地區「三
會」成員多為熱心服務社區的人士，背景亦
與地區服務需要的特脗合，有助特區政府廣
泛掌握地區不同聲音，以及推動不同政策在
地區實施。他們並表示，是次區議員均獲委
任，期望區議會與地區「三會」能產生更好
互動，集結地區智慧，齊心
搞好社區。
十八區的「三會」委員名單
已上載至民政事務總署網站
（www.had.gov.hk/tc/18_dis-
tricts/my_map.htm）。 掃碼睇名單

▲香港中西區青年協會成員昨日
前往美國駐港總領事館外抗議。

香港文匯報記者萬霜靈 攝

◀「保衛香港運動」昨日到美國駐
港總領事館外請願，強烈譴責美
國抹黑香港，污名化維護國家安
全條例。

香港文匯報記者萬霜靈 攝


